

Introducción: General

Con el nombramiento, desde Roma, de un Administrador Apostólico para nuestra Diócesis de San Mateo de Osorno se han abierto, paulatinamente, nuevas perspectivas hacia la reconciliación, la comunión eclesial en función de la misión Evangelizadora de la Iglesia.

El sábado 16 de junio del 2018 Monseñor Jorge Concha Cayuqueo OFM llegó a nuestra ciudad. Al día siguiente – con una Catedral repleta de fieles y acompañado por Monseñor Charles Scicluna y Jordi Bertomeu – asumió su nueva misión presidiendo la “Misa por la reconciliación”. Dicha celebración litúrgica estuvo marcada por la petición de perdón – de rodillas – de estos pastores a nombre del Papa Francisco. Este significativo gesto, creemos, ha marcado el punto de inflexión a lo vivido en los últimos años y ha quedado en la retina no sólo de los que estuvieron presentes sino de toda la Iglesia. Desde ese momento tan significativo se han comenzado a concretizar diversos esfuerzos pastorales y apostólicos para retomar el centro de la vocación misionera de la Iglesia.

Lo descrito anteriormente más el trabajo reconciliatorio que ha iniciado el Clero Diocesano; la Asamblea Diocesana realizada en las dependencias del Colegio San Mateo; las diversas reuniones y conversaciones que ha tenido el Administrador Apostólico con los diversos Agentes Pastorales, Consagrados y Consagradas, Comunidades y diversas personas; ciertamente han ido abriendo nuevas perspectivas para buscar juntos caminos de encuentros y de acción pastoral.

Como consecuencia de todo ello se ha iniciado la elaboración de un Plan de Acción Pastoral Diocesano para los próximos tres años (2019- 2021), el cual pretende recoger y sistematizar las principales expresiones surgidas especialmente en la Asamblea Diocesana realizada en el mes de octubre del 2018.

La propuesta, de manera sintética, consiste en:

Año	Énfasis Pastoral	Objetivo principal	Textos Bíblicos inspiradores	Magisterio
2019	Volver a reunir a la Comunidad.	Reconciliarnos, reencontrarnos y reconocernos como hermanos de comunidad.	<p><i>“Se acercó, le curó las heridas con vino y aceite; y se las vendó. Luego lo montó sobre su propia cabalgadura, lo llevó a un alojamiento y lo cuidó”</i> (Lc.10,34)</p> <p>Mateo 5, 23-24</p>	<p><i>“Es necesario que cada uno de los bautizados se sienta involucrado en la transformación eclesial y social que tanto necesitamos. Tal transformación exige la conversión personal y comunitaria, y nos lleva a mirar en la misma dirección que el Señor mira”.</i></p> <p>(Cfr. De la Carta del Papa Francisco al Pueblo de Dios).</p>
2020	Empaparnos de Jesús y su Evangelio.	Dejarnos animar y formar por Jesús (volver a las fuentes).	<p><i>“Quédate con nosotros, Señor”</i> (Lc. 24, 29).</p>	<p><i>“El Encuentro con Jesucristo. Quienes serán sus discípulos ya lo buscan (cf. Jn 1,38), pero es el Señor quien los llama: “Sígueme” (Mc 1,14; Mt 9,9). Se ha de descubrir el sentido más hondo de la búsqueda, y se ha de propiciar el encuentro con Cristo que da origen a la iniciación cristiana. Este encuentro debe renovarse constantemente por el testimonio personal, el anuncio del kerygma y la acción misionera de la comunidad”.</i></p> <p>(Cfr. Dcto. Aparecida N° 11)</p>
2021	Salir en misión.	Volver a Evangelizar los distintos rincones de nuestra Diócesis.	<p><i>“Vayan y hagan que todos los pueblos sean mis discípulos”</i> (Mt. 28, 19a)</p>	<p><i>“Todo cristiano es misionero en la medida en que se ha encontrado con el amor de Dios en Cristo Jesús; ya no decimos que somos discípulos y misioneros, sino que somos siempre discípulos misioneros”.</i></p> <p>(Cfr. Evangelii Gaudium N° 120)</p>

El presente plan de acción pastoral tiene como supuestos dos líneas fuerzas del trabajo realizado:

1. **La centralidad de Jesús y**
2. **El sueño de Iglesia que queremos construir** (reconciliada, solidaria, testimonial y misionera).

Dada la centralidad de estos puntos creemos que se deben convertir en los objetivos transversales de todas las iniciativas pastorales y apostólicas de las diversas parroquias, movimientos, colegios, etc. de nuestra Iglesia diocesana. No está demás decir que se espera que los énfasis pastorales para cada año (indicados en el esquema) puedan ser considerados en las diversas celebraciones propias del tiempo litúrgico y tiempos especiales de la Iglesia, como por ejemplo: el Mes de la Solidaridad, el Mes de la Biblia, Mes de la Familia, Mes de María, etc.

Somos conscientes que sólo con la ayuda de Dios – *“Sin mí, nada pueden hacer”* (Jn.15, 5) – y el compromiso permanente y honesto de sacerdotes, diáconos, religiosos (as) y laicos (as) comprometidos podremos construir una vida eclesial sana y emprender la ansiada y anhelada reconciliación retomando el envío misionero. El deseo es que, todos y todas, pongamos lo mejor de nosotros en función del gran acontecimiento: encontrarse con Jesucristo y su Evangelio. (cfr. Benedicto XVI, Deus Caritas Est Nº1).

Volver a lo fundamental de nuestra fe nos hará *discípulos misioneros* idóneos para seguir anunciando el Evangelio a todo el mundo y sólo de esta manera podremos ser testigos creíbles de la grandeza de Dios, que es bueno y misericordioso con todos.

Que María de Nazaret sea nuestra guía e inspiración, en este tiempo de la historia, para caminar con fidelidad, sencillez, humildad y servicio, tras las huellas de su Hijo Jesús, el Señor, y así cumplir fielmente nuestra vocación de Pueblo de Dios.